

Fakultas : Ekonomi dan Manajemen
Departemen : Manajemen
Program Studi : S2 Ilmu Manajemen

Profil :

Program Studi Ilmu Manajemen (PSIM) berada di bawah Fakultas Ekonomi dan Manajemen (FEM) sekaligus Sekolah Pascasarjana IPB. Berdasarkan keputusan rektor IPB Nomor 027/K13/PP/2007, Program Pascasarjana Ilmu Manajemen merupakan Program Studi Mayor strata 2 yang berada di bawah Departemen Manajemen atau bersifat monodisiplin. Dengan demikian Program Studi Ilmu Manajemen Sekolah Pascasarjana (PSIM SPs) memiliki homebase di Departemen Manajemen. Program Pascasarjana Ilmu Manajemen dipimpin oleh ketua program studi S2 dan dibantu oleh sekretaris program studi S2. PSIM IPB memiliki network dan kerjasama internasional yang luas, diantaranya Leibniz University of Hannover (Jerman), Warsawa University Life of Science (Polandia), Universiti Putra Malaysia (Malaysia), Kasetsart University (Thailand), Heidelberg University (Jerman), dan KU Leuven (Belgia). Alumni PSIM IPB banyak berkiprah pada posisi manajerial di perusahaan, instansi pemerintah, konsultan profesional, dosen, peneliti dan business entrepreneur.

Visi :

Menjadi program studi yang unggul dan berorientasi internasional dalam pengembangan keilmuan manajemen untuk mendukung pembangunan berkelanjutan

Misi :

1. Menghasilkan lulusan dalam ilmu manajemen yang berdaya **saing secara internasional** untuk mendukung pembangunan berkelanjutan
2. Mengembangkan penelitian bermutu dalam ilmu manajemen melalui kerjasama nasional dan internasional
3. Mengembangkan kreativitas dan inovasi yang teruji dan pemberdayaan Usaha Mikro Kecil Menengah berbasis Pembangunan berkelanjutan
4. Mengembangkan tata kelola program yang responsif, transparan akuntabel, mandiri dan efektif.

Learning Outcome

Kemampuan	Deskripsi Program Studi	Learning Outcome
A	Mampu mengembangkan pengetahuan, teknologi dan atau seni dalam bidang keilmuan manajemen lanjutan melalui riset, hingga menghasilkan karya inovatif dan teruji	Learning outcomes 1 : Mampu menganalisis dan mensintesis strategi pemasaran/ SDM/ Produksi dan Operasi/ Keuangan pada perusahaan/instansi pemerintah/ lembaga nirlaba lainnya.
		Learning outcomes 2 : Mampu membangun karya inovatif, teruji dan diakui dalam ilmu manajemen UMKM yang mendukung pembangunan berkelanjutan dan bidang-bidang lain yang terkait.
		Learning outcomes 3 : Mampu menganalisis aspek – aspek keilmuan manajemen secara efektif, efisien, dan produktif untuk menghasilkan nilai tambah.
B	Mampu memecahkan permasalahan sains, teknologi dan atau seni didalam ilmu manajemen lanjutan melalui pendekatan multidisiplin	Learning outcomes 4 : Mampu bekerja sama antar fungsi manajerial dalam menerapkan strategi manajemen dan mengambil keputusan sesuai etika berlaku.
		Learning outcomes 5 : Mampu menggunakan ilmu manajemen untuk pemecahan masalah dengan pendekatan multidisiplin yang mendukung pembangunan berkelanjutan.
		Learning outcomes 6 : Mampu berpikir kritis dalam mengambil keputusan strategis yang berkaitan dengan ilmu manajemen dalam memecahkan masalah ekonomi, politik, sosial, budaya dan lingkungan. Secara luas dan berwawasan global
		Learning outcomes 7 : Mampu menjadi pemimpin yang kreatif dan inovatif, kolaboratif, komprehensif dan berjiwa wirausaha
		Learning outcomes 8 : Mampu memecahkan masalah manajerial dengan menggunakan dan memanfaatkan Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK) dan analisis kuantitatif

C	Mampu mengelola riset dalam keilmuan manajemen lanjutan yang bermanfaat bagi masyarakat serta memperoleh pengakuan nasional dan internasional	Learning outcomes 9 : Mampu menulis dan berkomunikasi publikasi ilmiah yang diakui secara nasional maupun internasional.
		Learning outcomes 10 : Mampu berkontribusi dalam pengembangan ilmu manajemen baik teoritis maupun praktis
		Learning outcomes 11 : Mampu menghasilkan riset yang kreatif dan inovatif berdasarkan kajian teoritis dan dalam ilmu manajemen.

Kurikulum 2020

Smt	Kode MK	Nama Mata Kuliah	Bobot sks	Penyelenggara	Keterangan
I	PPS500	Bahasa Inggris	3	SPs	Common Course (CC)
I	MAN507	Metodologi Penelitian Manajemen	3	MAN	
I	MAN505	Manajemen dan Kepemimpinan	2	MAN	Foundational Course (FC)
I	STA511	Analisis Statistika	3	SPs	
II	MAN602	Pengambilan Keputusan Manajerial	2	MAN	
I	MAN506	UKM dan Pembangunan Berkelanjutan	2	MAN	
III	MAN603	Manajemen Strategik	2	MAN	
III	MAN609	kapita selekta/ international exposure	3	MAN	Enrichment course (EC)
III	MAN601	Kolokium	1	MAN	Tugas Akhir (TA)
III	MAN604	Proposal Tesis	2	MAN	

III	PPS591	Publikasi Ilmiah	2	MAN	
IV	PPS590	Seminar Tesis	1	MAN	
IV	MAN607	Ujian Tesis	2	MAN	
IV	MAN608	Tesis	6	MAN	
TOTAL SKS			31		
Mata Kuliah Peminatan Sumber Daya Manusia					
II	MAN541	Strategi dan Pengembangan SDM	2	MAN	In-depth Course (IC)
II	MAN542	Manajemen Kinerja SDM	2	MAN	
II	MAN645	Manajemen Pengetahuan	2	MAN	
II	MAN646	Manajemen Perubahan Organisasi dan Inovasi	2	MAN	
Mata Kuliah Peminatan Keuangan					
II	MAN514	Manajemen Perbankan	2	MAN	In-depth Course (IC)
II	MAN513	Manajemen Keuangan Korporasi	2	MAN	
II	MAN611	Manajemen Investasi	2	MAN	
II	MAN612	Manajemen Risiko Keuangan	2	MAN	
Mata Kuliah Peminatan Pemasaran					
II	MAN625	Komunikasi Pemasaran dan Manajemen Merk	2	MAN	In-depth Course (IC)
II	MAN621	Strategi Distribusi dan Ritel	2	MAN	
II	MAN522	Perilaku Pelanggan	2	MAN	
II	MAN523	Pemasaran Strategik	2	MAN	
Mata Kuliah Peminatan Manajemen Operasi dan Rantai Pasok					
II	MAN531	Manajemen Operasi	2	MAN	In-depth Course (IC)

II	MAN533	Manajemen Mutu dan Inovasi	2	MAN	
II	MAN635	Manajemen Rantai Pasok	2	MAN	
II	MAN634	Manajemen Proyek Terpadu	2	MAN	
Mata Kuliah Peminatan Manajemen Inovasi dan Digital					
II	MAN651	Digital Marketing	2	MAN	In-depth Course (IC)
II	MAN652	Digital Operation & Supply Chain	2	MAN	
II	MAN653	Manajemen Inovasi dan Digital	2	MAN	
II	MAN654	Manajemen Produk dan Harga	2	MAN	
Mata Kuliah Peminatan General Management					
II	MAN523	Pemasaran Strategik	2	MAN	In-depth Course (IC)
II	MAN635	Manajemen Rantai Pasok	2	MAN	
II	MAN541	Strategi dan Pengembangan SDM	2	MAN	
II	MAN513	Manajemen Keuangan Korporasi	2	MAN	
Mata Kuliah Peminatan Pengembangan Industri Kecil Menengah					
II	MAN661	Pengelolaan Industri	2	MAN	In-depth Course (IC)
II	MAN662	Pengetahuan Bahan Agro Industri	2	MAN	
II	MAN663	Teknologi Proses Agro Industri Kecil Menengah	2	MAN	
II	MAN664	Regulasi Industri Kecil Menengah	2	MAN	
TOTAL SKS			39		

DESKRIPSI MATA KULIAH

PPS500

Bahasa Inggris

3(3-0)

Mata kuliah ini mengembangkan pengetahuan dan kemampuan mahasiswa dalam menggunakan Bahasa Inggris untuk dua keterampilan: membaca dan menulis dalam konteks akademik

Gatot Widodo, S.Pd., M.Pd. (Koordinator)

MAN507

Metodologi Penelitian Manajemen

3(3-0)

Mata kuliah ini bertujuan untuk memperkenalkan dasar-dasar penelitian ilmiah (scientific research) yang menjadi landasan dilakukannya analisis yang berhubungan dengan penerapan ilmu manajemen. Dengan mata kuliah ini diharapkan mahasiswa memiliki pengetahuan, pemahaman dan penerapan berbagai metode penelitian dalam rangka penyusunan Thesis dan Publikasi Ilmiah. Dalam perkuliahan dibahas berbagai jenis penelitian, langkah-langkah penelitian ilmiah mulai dari penentuan topik, identifikasi permasalahan, tinjauan pustaka, penentuan fokus masalah, penentuan variabel, disain dan perancangan, teknik pengumpulan data, analisis dan penarikan kesimpulan.

Dr. Mukhamad Najib, S.TP, M.M

Perwakilan masing-masing divisi

MAN505

Manajemen dan Kepemimpinan

2(2-0)

Memberikan pengetahuan dasar manajemen dan kepemimpinan. Fungsi manajemen yang mencakup perencanaan, pengorganisasian, *leading* dan pengendalian serta membahas pola-pola kepemimpinan dan mengendalikan perubahan yang berpengaruh dalam aspek manajemen.

Dr. Ir. Jono M. Munandar, M.Sc

MAN506

UKM dan Pembangunan Berkelanjutan 2(2-0)

Mata kuliah ini memberikan pengetahuan dan kemampuan analisis kepada mahasiswa mengenai peran UMKM dan pembangunan berkelanjutan. Topik yang dibahas meliputi peran UKM dalam ekonomi, memulai usaha, tantangan manajemen dalam menjalankan usaha, konglomerasi usaha, konsultasi usaha, waralaba, bisnis keluarga, masalah suksesi dan strategi bisnis UMKM. Pembangunan berkelanjutan akan membahas tujuan pembangunan manusia mempertahankan kemampuan sistem alam untuk menyediakan sumber daya alam dan jasa ekosistem yang menjadi sandaran ekonomi dan masyarakat dan juga dibahas tujuan pembangunan berkelanjutan (Sustainable Development Goals atau SDGs) yang relevan dengan mata kuliah ini.

Dr. Ir. Ma'mun Sarma, M.Sc, M.Ec

STA511 Analisis Statistika 3(2-2)

Mata kuliah ini menjelaskan tentang konsep dasar analisis Statistika dan menjelaskan beberapa metode analisis statistika baik untuk data univariate maupun multivariate, yang dapat diterapkan pada berbagai bidang terapan, seperti Pertanian, Biologi, Sosial, Bisnis, dan sebagainya. Topik-topik yang tercakup dalam mata kuliah ini adalah statistika dasar, konsep dasar metode penarikan sampel, analisis data perancangan percobaan, analisis korelasi dan regresi, analisis data kategorik, serta beberapa analisis data multivariate seperti analisis komponen utama dan analisis cluster.

Dr. Ir. Anik Djuraidah, M.Si

Dr. Ir. I Made Sumertajaya, M.Si

MAN603 Manajemen Strategik 2(2-0)

Mata kuliah ini membahas arah dasar organisasi dan pengambilan keputusan strategis berdasarkan faktor internal dan eksternal, implementasi dan evaluasi strategi yang dikaitkan dengan isu global, serta topik-topik khusus (analisis kasus).

Prof. Dr. Ir. H. Musa Hubeis, MS. Dipl. Ing., DEA

Prof. Dr. Ir. H. Herry Suhardiyanto, M. Sc

Dr. Ir. Mimin Aminah, M.M

Dr. Ir. Jono M. Munandar, M.Sc

MAN602 Pengambilan Keputusan Manajerial 2(2-0)

Mata kuliah ini membahas teori dan praktik pengambilan keputusan manajerial dan teknik-teknik yang digunakan. Pembahasannya mencakup pentingnya pengambilan keputusan dalam organisasi, *decision making behavior*, multi-criteria decision making, sistem informasi dan teknologi, pengambilan keputusan berbasis risiko, Analytical Hierarrchy Process, Forecasting, Linear Programing, dan Structural Equation Model

Dr. rer. pol. Heti Mulyati, S.T.P., M.T

Prof. Dr. Ir. Marimin, M.Sc

Dr. Alim Setiawan Slamet, S.TP, M.Si

MAN609 Kapitasелеkta/ international exposure 3 SKS

Mata kuliah ini berisi pengayaan kompetensi ilmu manajemen, pengembangan diri dan wawasan internasional yang diperoleh mahasiswa dari luar prodi, dapat berupa *international conference*, seminar, *international field trip*, *research attachment*, lomba berskala nasional/ internasional dll

Enrichment course (EC)

MAN601	Kolokium	1 SKS
<p>Merupakan salah satu media komunikasi ilmiah bagi mahasiswa SPs-IPB untuk mengemukakan substansi dan permasalahan yang akan dijadikan subyek penelitian tesis/disertasi serta menambah wawasan keilmuan</p>		
<p>Dosen Pembimbing Dosen Moderator</p>		
MAN604	Proposal Tesis	2 SKS
<p>Kurikulum program magister sains mencakup kewajiban penulisan naskah penelitian berupa tesis pada akhir masa studi. Format proposal tesis dibakukan dengan tatacara yang terdapat di dalam buku Pedoman Penyajian Karya Tulis Ilmiah. SPs mempunyai wewenang untuk menilai proposal tesis setiap mahasiswa SPs, terutama terhadap format dan bahasanya.</p>		
<p>Dosen Pembimbing</p>		
PPS591	Publikasi Ilmiah	2 SKS
<p>Mahasiswa pada program magister sains diwajibkan mempunyai minimal 1 (satu) publikasi ilmiah yang terkait dengan penelitian tesisnya di jurnal yang terakreditasi nasional atau internasional sebagai syarat untuk melaksanakan ujian tesis</p>		
<p>Dosen Pembimbing</p>		
PPS590	Seminar Tesis	1 SKS
<p>Merupakan penyajian hasil-hasil penelitian (tesis/disertasi) dalam suatu forum ilmiah SPs untuk mendiseminasikan hasil penelitian, baik secara tertulis maupun secara lisan, menyerap masukan dari forum untuk penyempurnaan tesis atau disertasi, menambah wawasan ilmiah dan meningkatkan kompetensi komunikasi ilmiah</p>		
<p>Dosen Pembimbing Dosen Moderator</p>		
MAN607	Ujian Tesis	2 SKS
<p>Merupakan evaluasi akhir setelah program mahasiswa program magister melakukan kegiatan penelitian, penulisan tesis dan seminar</p>		
<p>Dosen Pembimbing Dosen Penguji</p>		

MAN608**Tesis****6 SKS**

Kurikulum program magister sains mencakup kewajiban penulisan naskah penelitian berupa tesis pada akhir masa studi. Format tesis dibakukan dengan tatacara yang terdapat di dalam buku Pedoman Penyajian Karya Tulis Ilmiah. SPs mempunyai wewenang untuk menilai tesis setiap mahasiswa SPs, terutama terhadap format dan bahasanya. Tesis harus diserahkan ke SPs selambat-lambatnya 3 bulan setelah ujian dilaksanakan

Dosen Pembimbing

MAN541**Strategi dan Pengembangan SDM****2(2-0)**

Mata kuliah strategi dan pengembangan SDM, membahas konsep-konsep human capital management, strategic HCM, akuisisi kapabilitas SDM, analisis dan desain pekerjaan, manajemen strategi SDM, model kompetensi, pelatihan dan pembelajaran, manajemen talenta dan suksesi, serta sistem kompensasi

Prof. Dr. Ir. Syamsul Ma'arif, M. Eng
Dr. Ir. Anggraini Sukmawati, M.M

MAN542**Manajemen Kinerja****2(2-0)**

Mata kuliah ini membahas batasan, konsep dan elemen manajemen kinerja; Sistem manajemen kinerja; Metode penilaian kinerja; wawancara manajemen kinerja, manajemen kinerja berbasis kompetensi, perencanaan kinerja berbasis kompetensi, pengelolaan kinerja berbasis kompetensi, penilaian kinerja berbasis kompetensi; penghargaan kinerja berbasis kompetensi.

Prof. Dr. Ir. Syamsul Ma'arif, M. Eng
Dr. Ir. Anggraini Sukmawati, M.M

MAN645**Manajemen Pengetahuan****2(2-0)**

Setelah mengikuti mata kuliah manajemen pengetahuan, mahasiswa memahami konsep-konsep pengetahuan sebagai sumber keunggulan kompetitif, proses-proses penciptaan pengetahuan dalam organisasi, peran dan manfaat penerapan manajemen pengetahuan dalam organisasi, bagaimana membangun organisasi pembelajar dan dukungan teknologi bagi keberhasilan penerapan manajemen pengetahuan. Metode-metode pengukuran kinerja penerapan manajemen pengetahuan serta riset-riset dalam ranah manajemen pengetahuan

Dr. Ir. Anggraini Sukmawati, M.M
Dr. Elisa Anggraeni, S.T.P, M.Sc

MAN646**Manajemen Perubahan Organisasi dan Inovasi****2(2-0)**

Setelah mengikuti mata kuliah Manajemen Perubahan Organisasi dan Inovasi, mahasiswa memahami kerangka konseptual dan praktikal terkait dengan desain,

implementasi dan evaluasi perubahan dan pengembangan organisasi yang efektif dalam konteks strategi organisasi, serta faktor-faktor kunci kesuksesan implementasi perubahan dan strategi menuju organisasi yang peka terhadap tuntutan inovasi.

Dr. Ir. Angraini Sukmawati, M.M
Prof. Dr. Ir. Syamsul Ma'arif, M. Eng

MAN514 Manajemen Perbankan 2(2-0)

Membahas konsep, metode dan teori yang mendasari keberadaan lembaga keuangan bank dan penerapannya untuk riset di bidang kelembagaan dan kinerja keuangan.

Dr. Ir. Budi Purwanto, ME

MAN513 Manajemen Keuangan Korporasi 2(2-0)

Mata kuliah ini membahas dan memberikan pemahaman tentang teori-teori yang melandasi manajemen keuangan korporasi, yang meliputi Efficient Capital Market Theory, Capital Structure and the Cost of Capital, kebijakan dividen, Merger, Akuisisi dan Divestasi, Restrukturisasi dan Corporate Governance, serta Theory of the Firm and Corporate Control.

Dr. Wita Juwita Ermawati, S.T.P, MM

MAN611 Manajemen Investasi 2(2-0)

Mata kuliah ini membahas dan memberikan pemahaman tentang teori dan konsep yang melandasi manajemen investasi, yang meliputi capital markets, konsumsi dan investasi; investment decision, investment value, market price, dan valuation; portfolio selection dan portfolio analysis; Capital Asset Pricing Model (CAPM) dan Arbitrage Pricing Theory (APT); investment management dan portfolio performance evaluation; behavioral finance, serta event study.

Dr. Wita Juwita Ermawati, S.T.P, MM

MAN612 Manajemen Risiko Keuangan 2(2-0)

Membahas risiko-risiko keuangan perusahaan, mulai dari pembatasan dan identifikasi risiko yang berdampak pada nilai aset perusahaan, pengukuran dan valuasinya, serta penerapannya pada riset di bidang keuangan.

Dr. Ir. Budi Purwanto, ME
Dr. rer. pol. Heti Mulyati, STP, MT

MAN625 Komunikasi Pemasaran dan Manajemen Merk 2(2-0)

Mata kuliah ini membahas peran komunikasi pemasaran dalam perusahaan untuk mensukseskan tujuan perusahaan, strategi komunikasi pemasaran dan manajemen merk meliputi cara pengelolalan merk, tujuh pendekatan merk dan taksonomi merk.

Dr. Ma'mun Sarma, M.S, M.Ec

MAN533 Manajemen Mutu dan Inovasi 2(2-0)

Mata kuliah ini diberikan untuk membekali mahasiswa agar mampu membahas konsep mutu, sistem dan manajemen mutu beserta perangkat analisis mutu di bidang produksi maupun jasa.

Dr. rer. pol. Heti Mulyati, STP, MT
Prof. Dr. Ir. H. Musa Hubeis, MS. Dipl. Ing., DEA
Dr. Eko Ruddy Cahyadi, S.Hut, MM
Dr. Alim Setiawan Slamet, S.TP, M.Si

MAN635 Manajemen Rantai Pasok 2(2-0)

Mata kuliah ini membahas mengenai ilmu manajemen rantai pasok, strategi rantai pasok, network design, Distribution network option, sourcing decision, Cycle inventory, transportation, warehousing, sustainable dan global supply chain

Dr. Eko Ruddy Cahyadi, S.Hut., M.M
Dr. rer.pol Heti Mulyati, S.TP, M.T

MAN634 Manajemen Proyek Terpadu 2(2-0)

Mata kuliah ini membahas mengenai ilmu manajemen proyek, pendekatan sistem dan model, perangkat analisis kelayakan skala usaha dan pengelolaan proyek dalam arti luas di bidang produksi maupun jasa.

Dr. Eko Ruddy Cahyadi, S.Hut., M.M
Prof. Dr. Ir. H. Musa Hubeis, MS. Dipl. Ing., DEA

MAN661 Pengelolaan Industri 2(2-0)

Membahas pengertian dan ruang lingkup sistem dan manajemen produksi dalam pengelolaan industri sesuai skala ekonominya (terutama industri kecil menengah) dan komponen pembentuknya (SDM, SDA dan SDB), serta pengaruh perubahan lainnya (mutu, kebijakan dan strategi, litbang, organisasi, dll).

Prof.Dr.Ir.H. Musa Hubeis, MS,Dipl.Ing,DEA
Prof. Dr. M.H. Bintoro, M.Agr
Dr. Wini T

**MAN662 Pengetahuan Bahan Agro
Industri 2(2-0)**

Mata kuliah ini menguraikan tentang sifat-sifat umum berbagai komoditi pertanian (nabati dan hewani) untuk diperdagangkan dalam keadaan segar atau sebagai bahan baku industri pangan. Sifat yang diuraikan meliputi morfologi, sifat fisisk, komposisi kimia, perubahan-perubahan pasca panen (pasca-mortem), serta teknologi penyimpanannya. Penguraian didasarkan menurut kelompok komoditi

Dr.Ir. Sapta Raharja, DEA
Dr.Ir. Nurheni SP, MSi.

